



Diputadas y diputados conmemoran a los Heroicos Defensores del Cuartel de Cuautla de 1812

Boletín No.3899

Diputadas y diputados conmemoran a los Heroicos Defensores del Cuartel de Cuautla de 1812

Con motivo de los Heroicos Defensores del Cuartel de Cuautla de 1812, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron sus puntos de vista, durante el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este jueves.

La insurgencia de Morelos se forjó por la voluntad del pueblo

De Morena, el diputado Alberto Barrera Toledo dijo que la insurgencia de Morelos se forjó gracias a la voluntad del pueblo, de emanciparse del reino opresor a pesar de la fuerte resistencia que empleó la corona española para mantener doblegada nuestra nación.

“Muy similar a lo que vivimos hoy con los conservadores que aún pretenden mantener su régimen en las entidades que gobiernan. “El pueblo es noble y sabio y se levanta como los insurgentes de Morelos y embiste con razón y justicia la desigualdad y pobreza”, indicó.

Cuautla de 1812, episodio inspirador por su mensaje liberador

Por el PAN, el diputado Noel Mata Atilano señaló que el sitio de Cuautla de 1812 es uno de los episodios de la historia de México inspirador por su mensaje liberador, esperanzador y de fe en el triunfo de las causas justas a pesar de la adversidad; es un ejemplo luminoso porque cuando existe unidad, racionalidad y espíritu indomable se puede remontar cualquier desventaja y así dar la vuelta a cualquier escenario en contra.

Precisó que “la idea de liberarse de un gobierno opresor, voraz e ineficiente unió a las voluntades y manos de personas de todos los estratos sociales que, por amor a sus familias, comunidades y regiones, no perdieron la fe ni la esperanza en una vida mejor y más digna para todos”. Sostuvo que a 211 años de distancia “tenemos que recuperar la unidad, recuperar nuestro tejido social”.



Se recuerda a los heroicos defensores del Cuartel de Cuautla

El diputado del PRI, Eduardo Enrique Murat Hinojosa, mencionó que hoy se recuerda a los heroicos defensores del Cuartel de Cuautla de 1812, el cual representa un episodio extraordinario dentro del movimiento de Independencia de nuestra patria, y José María y Morelos fue el principal estratega detrás de la toma del Cuartel.

Destacó que durante más de dos meses se resistió el acoso de las fuerzas realistas. “Morelos y sus hombres nunca cayeron prisioneros y lograron abandonar la ciudad. En todo momento, se defendió la lucha independentista y se dejó un legado en la historia de México; en el PRI, pasajes históricos como este, nos hacen refrendar nuestro compromiso por continuar el gran legado que nos han dejado los próceres de la nación”.

Ejemplo de la importancia de no rendirnos ante la adversidad

El diputado Fausto Gallardo García (PVEM) consideró que la batalla de Cuautla es ejemplo para no rendirnos ante la adversidad, también para arrojarnos con firmeza y determinación a fin de concretar y defender nuestros ideales. “Como representantes del pueblo debemos seguir trabajando por un país libre y justo donde la igualdad y dignidad sean valores fundamentales, debemos honrar a los defensores de Cuautla y todos los héroes que lucharon por nuestra Independencia siguiendo cabalmente a sus ideales”.

Refirió que el Partido Verde hace un sentido homenaje a aquellas mexicanas y mexicanos que con su arrojo y valor lograron enfrentar al poderoso ejército español demostrando que la Independencia era posible. “Para las y los legisladores del Verde es de suma importancia mantener viva la memoria de este acontecimiento para que las futuras generaciones no olviden la lucha y el sacrificio de aquellos que nos dieron la patria”.

Una de las batallas más heroicas de la Independencia

Jesús Fernando García Hernández, diputado del PT, afirmó que el sitio de Cuautla ha quedado registrado en la historia de nuestra patria como una de las batallas más heroicas de la Independencia. “El día de hoy honramos a los heroicos defensores del Cuartel de Cuautla de 1812. El niño artillero fue un personaje real; sin embargo, son cientos los héroes cuya existencia todavía ignoramos”.



Destacó que “el sacrificio de un pueblo heroico, de mujeres y de hombres, para lograr la construcción y el desarrollo de esta gran nación, un México libre, soberano y democrático; todos los sacrificios que se hicieron nos pertenecen, son de nuestra patria, los mexicanos lo agradecemos como el máspreciado legado sobre los derechos de mujeres y hombres”.

Muchas lecciones de la heroica defensa de Cuautla

Jessica Ortega De la Cruz, diputada de MC, expresó que valentía, tenacidad y espíritu de libertad son los valores de hoy al recordar el episodio ocurrido dentro de la campaña militar de José María Morelos cuando bajo su mando el Ejército fue sitiado en la histórica de Cuautla; evento de valor militar e histórico incuantificable.

Añadió que muchos estudiosos dicen que fue ahí, cuando el movimiento independentista tomó la relevancia y la fortaleza que permitieron consumir la Independencia de la Nación en 1812. Son muchas las lecciones que se pueden aprender de los más de dos meses de la heroica defensa de Cuautla; seguirá siendo un recordatorio de la capacidad de articularnos para ganar todas las batallas.

Una batalla que marcó un antes y un después

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) puntualizó que hoy se realiza un justo homenaje a quienes con sus logros y batallas demostraron el valor de cada soldado. “Es un honor conmemorar a los heroicos defensores de una batalla que marcó un antes y un después de la lucha por la Independencia de México, batalla donde mujeres, hombres y niños brindaron su saber, conocimiento militar y político y hasta la vida propia por construir esta nación”.

Comentó que José María Morelos comandó el Ejército insurgente en el sur del país, la batalla de Cuautla duró 72 días y fue el primer gran golpe del Ejército Independentista. El liderazgo de Morelos, Galeana y Matamoros permitió dar la vida a las esperanzas de México, libre y soberano.

